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作风问题关系人心向背，关系党的执政基
础。

党的十九大以来，以习近平同志为核心的党
中央把解决形式主义突出问题和为基层减负结
合起来，作为党的作风建设重要内容统筹谋划、
一体推进，以全面从严治党新实践探索新时代党
的自我革命新路径。中央层面整治形式主义为
基层减负专项工作机制采取有力措施督促推动
各地区各部门持续纠治形式主义、官僚主义突出
问题，为基层卸下不必要的负担。

减负增效、轻装奋进。广大基层干部放开手
脚干事创业，用更多时间和精力抓落实、谋发展，
埋头苦干、砥砺前行。

以上率下：以习近平同志为核心
的党中央高度重视、谋划部署推动整
治形式主义为基层减负

2022 年 9 月 9 日，一份名为《关于党的十九大
以 来 整 治 形 式 主 义 为 基 层 减 负 工 作 情 况 的 报
告》，摆在了出席中共中央政治局会议同志的案
头。

“整治形式主义为基层减负已成为各地区各
部门抓作风建设的常态化工作，成为推动全面从
严治党向纵深发展的有力抓手。”

中肯的评价，彰显了以习近平同志为核心的
党中央整治形式主义为基层减负工作的扎实成
果。

2017 年 12 月，习近平总书记就新华社一篇
《形式主义、官僚主义新表现值得警惕》的文章作
出重要指示，指出文章反映的情况，看似新表现，
实则老问题，再次表明“四风”问题具有顽固性反
复性。纠正“四风”不能止步，作风建设永远在路
上。

一针见血，切中时弊，态度鲜明。
习近平总书记带领全党，以坚定决心、坚强

意志，将整治形式主义为基层减负一抓到底。
2019 年 4 月 15 日，习近平总书记一早从北京

出发，乘飞机抵达重庆，再转火车、换汽车，翻过
一座座山、爬过一道道梁，一路奔波，来到石柱土
家族自治县中益乡华溪村。

在小学仔细察看餐厅、后厨；在贫困户家中
从屋外看到屋内；在老党员家同村民代表、基层
干部、扶贫干部、乡村医生等围坐在一起摆政策、
聊变化、谋发展……习近平总书记为全党弘扬务
实作风，深入调查研究作出表率。

在这次考察中，习近平总书记强调要坚决整
治形式主义、官僚主义，让基层干部从繁文缛节、
文山会海、迎来送往中解脱出来。

2020 年，突如其来的新冠肺炎疫情一度令基
层干部措手不及。抗疫关键时刻，一些地区出现
了形式主义和官僚主义问题苗头。

2020 年 2 月 3 日，中央政治局常委会会议上，
习近平总书记严肃批评了部分地区在抗疫中出
现的形式主义问题——

“有的地方市县卫健局、应急局、政府办、县
委办、妇联、教育局、农业农村局等都各自制作一
份或几份表格，要求基层干部填写并迅速上报，
这些表格的内容其实相差无几，但没有一个文
件、一个部门帮乡镇解决急需的哪怕一个口罩、
一瓶消毒水的问题”！

（下转第三版）
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在电脑程序的控制下，灵动精巧
的涂胶管“挥毫泼墨”，均匀、稳定
地沿着重卡车大灯灯罩密封圈轨道运
行……这是共产党员、大运集团总装
车间设备科电机工程师牛雷的最新发
明——自动涂胶机。

“之前灯罩密封圈是人工涂胶，需
要两个人配合协作，不仅费时费力，还
经常要返工。我借鉴 3D 打印机原理
编制了一套程序，利用闲置材料组装
这台自动涂胶机。这个科研项目，前
后花费了 4 个月时间，目前正在优化
轨道，即将大规模推广。”牛雷说，“这
是我们生产党支部喜迎二十大的降本
增效项目，比人工效率高出 100%。自
主研发的涂胶机成本是 1 万元，比从
外购节省了近 7万元哩！”

与 牛 雷 同 在 生 产 党 支 部 的“90
后”共产党员佀林晶，主动承担起调试
涂胶轨道的重任。这段时间，她不舍
昼夜，常常一头扎进厂房进行调试，稍
不小心就粘上油彩，每次同事看到她
都是“花脸猫”的狼狈样……

无独有偶。生产党支部的另一个
降本增效攻关项目——框梁部分零件
转弧焊岛机器人焊接更是可圈可点。

点击鼠标打开 CAD 软件，电脑上
黑底绿线、密密麻麻的各种机器零部
件设计跃然眼前，这如天书一般的乘
用车电池包框梁焊接图，由入党积极
分子、大运汽车创新工作室主任范宗

海带领党员黄振等人设计制作，是解
决乘用车焊接质量差、生产效率低和
成本高的最新方案。

“我们从方案确定、图纸设计到安
装调试只用了 1 个月，现已调试完成，
具备框梁自动焊接、自动脱料功能。”
范宗海说，“项目完工后，焊接人员由
原来的 6 人减少为 1 人操作，焊接产能
由原来的单班 80 台提升至 150 台，极
大改善焊接质量、降低劳动强度和提
高工作效率，预计全年可产生经济效
益 30万元。”

为迎接党的二十大胜利召开，大
运集团党委开展为期一个月的“喜迎
二十大，建功新时代”系列活动，集团
党委所辖 7 个党支部纷纷摩拳擦掌、
铆足干劲，通过降本增效增强企业内
生动力：研发党支部开展“新能源电
动车远程锁车功能的实现方法”“适
用于新能源氢燃料电池汽车的氢系统
控制方法”等项目，行政党支部开展

“公司闲置资产的处理及调配”“建立
和完善整车评审”及“不合格评审流
程”等项目，新能源党支部开展的

“解决主焊线机舱产能瓶颈”“涂装塑
料件日产能提升”等项目各具特色、
别开生面……一时间，各党支部百舸
争流、千帆竞进，以实际成果迎接盛会
蔚然成风。

“再也不用跑这么远找领导签字
了”“有时候领导不在，还要跑好几趟”

“各部门间文件传递也很不方便”……曾
是不少员工的烦恼。此次活动中，研发
党支部组织委员申五七整合各部门反映
的意见，向上级领导请示后，立即与网络
科沟通协调，将此前 OA 办公自动化系
统增加了技术文件传递功能，使企业内
部横纵向文件传递畅通无阻。

“此外，OA 系统资产列表查询还能
实现资源共享。我们每周将各部门使用
率较低的闲置资源设立台账，通过共享、
调配等方式，避免不必要的采购开支。”
行政党支部书记裴志伟说，“这两天，集
团新能源乘用车技术中心研发大楼即将
启用，我们根据那边需求，从总部大楼调
配了一张长 10 米的办公桌、80 张桌椅和
铁皮柜，为公司节约支出近两万元。”

项目攻关，爱岗奉献拼模范，党员
干部走在前。研发党支部党员带头，入
党积极分子扎根湖北襄阳国家级试验
场，每天跟车转圈 200 公里，晚上回去
加班写实验报告，每天连轴工作 10 小
时，使燃气汽车的气瓶工作压力从 1.5
兆帕降为 1.45 兆帕，每只气瓶生产成本
由此降低 80 元；在行政党支部，共产
党员张强和张美蓉一日三餐轮班监督主
食浪费现象，党员、厨师长王鹏翔着力
提升菜品质量……

项目献礼，喜迎二十大。随着全新
研发的 4 款“远航”系列高端新能源车陆
续量产上市，大运集团高质量转型发展
风景正好、前景可期。

大运集团：降本增效迎盛会
本报记者 杨红义 柴瑜竟

本报讯（记者 张 越）10 月 10 日，
市长储祥好主持召开市委第 120 次疫情
防 控 专 题 会 议 ，迅 速 贯 彻 落 实 省 委 第
110 次疫情防控专题会暨省疫情防控工
作领导小组会议和省市联合指挥部会议
精神，动员全市上下进一步统一思想、凝
聚共识，严格按照国家、省部署要求，提
高标准、以快制快，刻不容缓、清零攻坚，
坚决斩断疫情传播链条，统筹抓好稳经
济、保安全、护稳定各项工作，以实际行
动迎接党的二十大胜利召开。市委副书
记、政法委书记王立刚通报全市疫情形
势并安排重点工作。市委常委、常务副
市长陈杰部署全市经济运行和安全生产
工作。

储祥好强调，当前，全市疫情形势复

杂严峻，处于最为吃紧的关键时刻。要
树牢全市“一盘棋”思想，以争分夺秒的
紧迫感、决战决胜的执行力，认真对照第
九版防控方案，全面提高工作标准，在最
短时间内扑灭此轮疫情。核酸检测要全
覆盖。统筹调度检测力量，按照快采、快
送、快检、快报要求做好核酸检测，重点
区域、重点人员“一天两检”，确保应检尽
检、不漏一人，以最快速度把潜在风险捞
干捞净。流调溯源要彻底。综合运用大
数据、互联网等手段，对相关涉疫场所再
复盘、再检点，尽快把密接、次密接和风
险人员排查出来，切断链、管住面。静默
管理要到位。统筹党员干部、公安干警、
社区力量，在做好必要防护措施的前提
下，增设点位、加派力量，加强交通卡口、

村（社区）管控，切实做到高风险区“足
不出户、上门服务”，中风险区“人不出
区、错峰取物”，确保社会面静下来。
隔离转运要规范。强化隔离场所储
备，加快隔离转运效率，应转尽转、应
转快转。加强集中隔离场所管理，严
防交叉感染。严格居家隔离人员健康
监测措施，“五包一”“上门磁”，杜绝居
家 不 居 、隔 离 不 隔 。 保 供 物 资 要 充
足。坚持防疫保供并重，优化采购、调
拨、线上配送、管理等环节工作，保障
重要物资储备供应充足，满足群众基
本生活需求。宣传引导要及时。主动
回应社会关切，多渠道加强政策解读，
及时通报疫情态势和防控工作进展，
引导群众自觉落实防控措施，支持配

合防控大局，同心同德、群策群力，坚
决打赢疫情防控歼灭战。

储祥好要求，要在扎实抓好疫情
防控的同时，加强经济运行监测调
度，做好货运物流保通保畅，推进重
点项目建设，促进工业经济稳定增
长，加大扩投资促消费力度，奋力完
成全年经济社会发展预期目标。要统
筹发展和安全，紧盯重点领域、重点
企业，压实各方责任，有效防范和化
解各类安全生产和社会风险隐患，切
实做到“疫情要防住、经济要稳住、
发展要安全”，以实际行动迎接党的二
十大胜利召开。

会议以视频形式召开，各县（市、
区）、运城经济技术开发区设分会场。

储祥好在市委第 120次疫情防控专题会议上强调

提高标准以快制快 刻不容缓清零攻坚

本报讯 （记者 张 越） 10 月９
日，新冠肺炎疫情防控山西工作组与省
政府对接会在我市召开。工作组组长、
国家卫生健康委副主任李斌出席会议并
讲话。副省长于英杰主持会议并讲话。
市长储祥好汇报我市疫情处置情况。

会上，李斌一行听取了山西及运城
疫情处置情况汇报，围绕核酸检测、隔
离转运、流调溯源等工作深入分析研
判，提出意见建议。李斌在讲话中指
出，党中央、国务院高度重视疫情防控
工作，习近平总书记对疫情防控工作多
次作出重要指示批示，国务院联防联控

机制专门派出工作组来晋指导协调、督
导落实，应对处置突发疫情，共同打赢
疫情防控阻击战。我们要认真学习贯彻
习近平总书记重要指示批示精神，进一
步统一思想、提高政治站位，把做好疫
情防控工作作为捍卫“两个确立”、践
行“两个维护”的现实检验，毫不动摇
坚持总策略总方针，压实“四方”责
任，落实“四早”要求，做到“四应四
尽”，尽快实现社会面动态清零。

李斌要求，要充分认识当前疫情防
控形势的严峻性和复杂性，逐个梳理工
作中的问题和不足，采取科学精准措

施，消除风险隐患，以最快速度斩断
疫情传播链条。要对标对表党中央部
署，进一步优化指挥体系，扁平化运
行，刻不容缓、从严从实抓好核酸检
测、隔离转运、流调溯源、医疗救
治、分区分级管控、社区规范管理等
关键环节，提高处置实效，全力防输
入、防扩散、防外溢。要全面做好服
务保障工作，加强群众基本生活保
供，满足群众基本医疗需求，确保社
会大局安全稳定。

于英杰指出，当前，刻不容缓处
置好运城疫情是山西疫情防控工作的

头等大事和首要任务。我们要深入贯
彻落实党中央、国务院决策部署，严
格按照国务院联防联控机制和第九版
防控方案要求，坚持“动态清零”总
方针，压紧压实地方各级责任，迅速
开展“清零”攻坚行动，尽快扭转被
动局面，有力有效处置好本轮局部输
入 性 疫 情 ， 坚 决 当 好 首 都 “ 护 城
河”，以实际行动迎接党的二十大胜
利召开。

新冠肺炎疫情防控山西工作组有
关领导专家，山西省政府、省卫健委
及运城市有关领导参加会议。

新冠肺炎疫情防控山西工作组与
省政府对接会在我市召开

连日来，为切实保障中心城区供水
安全，运城首创水务有限公司（安邑水
厂）安排人员坚守工作岗位，实行全封闭
式管理，加大对水厂机泵、供电设备巡检
维护力度，加强水质检测监控，确保中心
城区群众用水安全。

右图：巡检维护
右下图：实时监控
本报记者 常 奇
特约摄影 张 明 摄影报道

慎终如始 万众一心
坚决打赢疫情防控歼灭战

宣


